Die TU Graz gemeinsam gestalten!

DIE LEHRE LEBT VON DER PARTIZIPATION DER LEHRENDEN, STUDIERENDEN UND DES ADMINISTRATIVEN PERSONALS UND SOLL GEMEINSAM GESTALTET WERDEN. DER HTU-VORSITZ UND DER VIZEREKTOR FÜR LEHRE LADEN ZU AUSTAUSCHFORMATEN ZUR WEITERENTWICKLUNG DER LEHRE AN DER TU GRAZ EIN.

VIZEREKTORAT LEHRE

Ab dem WS 2019/20 vertritt Stefan Vorbach die Lehre der TU Graz im Rektorat und wie sein Vorgänger Detlef Heck, möchte auch er die direkte Kommunikation mit den Studierenden weiterhin pflegen.

Dieser Austausch mit den Studierenden soll auf unterschiedlichen Wegen gestaltet und in den kommenden Jahren ausgebaut werden. Neu ist hierbei, dass ein Teil dieser Dialog-Formate nun gemeinsam mit dem HTU-Vorsitz geplant und umgesetzt wird. In diesem Studienjahr wird mit zwei Formaten gestartet. Als Nachfolgeformat des Studierendenstammtisches wird es ein Mal pro Semester einen "Studierendenworkshop mit VR Vorbach" zur Bearbeitung aktueller Themen wie z. B. Studierbarkeit, Digitalisierung oder Verbindlichkeit geben. Dabei sollen alle Studierenden der TU Graz die Möglichkeit bekommen mit dem Vizerektor für Lehre, den Organisationseinheiten im Bereich Lehre und dem HTU-Vorsitzteam offene Fragen, Wünsche, Ideen und Anregungen zu Studium und Lehre zu diskutieren. Gemeinsam sollen Ursachen gefunden, Lösungsansätze für unterschiedliche Herausforderungen erarbeitet sowie Ideen für Unterstützungsangebote entwickelt werden. Dabei bleibt natürlich auch immer noch Raum für aktuelle Anliegen der Studierenden. (1. Workshop am 26. November 2019, Anmeldung unter: www.tugraz.at/go/SWSV)

Analog zu den bewährten, regelmäßig stattfindenden Sitzungen des VR Lehre mit den StudiendekanInnen werden zukünf-

tig in Kooperation mit dem HTU-Vorsitz StudienvertreterInnen-Sitzungen mit einem gemütlichen Ausklang abgehalten werden. Ein Mal pro Semester werden die Vorsitzenden der Studienvertretungen sowie die Referentinnen und Referenten der HTU eingeladen mit dem HTU-Vorsitz und dem Vizerektor für Lehre aktuelle Themen zu besprechen, Probleme und Herausforderungen in den einzelnen Studienrichtungen aufzuzeigen und den Informations- und Wissenstransfer zwischen den Organisationseinheiten im Bereich Lehre und den StudienrichtungsvertreterInnen zu stärken.

Diese Dialog-Formate mit Sitzungs- und Workshopcharakter werden ab dem Sommersemester 2020 durch regelmäßige Sprechstunden von Stefan Vorbach ergänzt. Somit wird allen Studierenden und Lehrenden die Möglichkeit geboten, direkt mit dem Vizerektor für Lehre in den Dialog zu treten und allenfalls auch kritischere Themen in einem vertraulichen Rahmen vorzubringen. Die Themen, die nicht sofort gelöst werden können, werden zur Bearbeitung an das Ressort Lehre weitergegeben.

Da die Digitalisierung voranschreitet, soll auch ein digitales Dialog-Format entwickelt werden. Wie dieses Format genau aussehen wird, ist noch offen - Videokonferenz, Chat, Gruppenchat, Online-Tutoring etc. Man darf gespannt sein!

ei vielen Prozessen an der Universität Bervielen rozesschaft bist die Partizipation von uns Studierenden für eine Weiterentwicklung und Verbesserung essentiell, da wir in vielen Punkten täglich direkt beteiligt und betroffen sind. Deshalb sehen wir als HTU in diesen Austauschformaten für uns alle die Möglichkeit, direkt an der Entwicklung der Lehre an der TU Graz mitzuwirken, um Probleme aufzuzeigen und neue innovative Ideen einzubringen. Wir freuen uns auf eine rege Teilnahme, um die Sicht von uns Studierenden vielseitig und stark vertreten zu können!

- Vorsitz der HTU Graz



Graz (Lunghammer